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議 会 運 営 委 員 会 記 録 

令和3年11月1日（月） 

開議 11時 44分 

閉議 12時 01分 

全員協議会室 

出 席 者 
〔委 員〕肥後委員、三浦委員、沖田委員、足立委員、川上委員、 

柳楽委員、串﨑委員、小川委員、布施委員、牛尾委員 
肥後委員、三浦委員、沖田委員、足立委員、川上委員、柳楽委員、 
串﨑委員、小川委員、布施委員、牛尾委員 

〔議長団〕笹田議長、川神副議長 
〔委員外議員〕佐々木議員 

〔事務局〕古森局長、下間次長、近重書記 

 

・臨時委員長の紹介 

 

議 題 

1  委員長の互選について 

委員長  布 施 賢 司    委員 

 

2  副委員長の互選について 

副委員長 柳 楽 真智子    委員 

 

3  座席の指定について   

 

4  申し合わせ事項の確認について 

 

5  今後の流れについて(常任委員選出方法等) 

 

6  市長提出議案について（議案説明、付託先、審議日程等） 資料1 

 

7  特別委員会の設置について 資料2 

 

8  その他 

⑴ 議長の常任委員会辞任届が提出された場合の取扱について 

⑵ 臨時会議における会議時間の延長の扱いについて 

⑶ その他 

【別紙会議録のとおり】
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【会議録】  

〔 11 時 44 分 開議 〕 

   

近重書記  議会運営委員会を開始させていただく。最初に臨時委員長の紹介

についてだが、改選後初めての委員会なので、浜田市議会委員会条

例の規定により、年長議員である牛尾委員に臨時委員長をお願いし

たい。お席に移動をお願いする。 

牛尾座長  年長になるとこれほどややこしいことがいっぱいあるのかとつく

づく思っている。では臨時委員長の職務を遂行するのでよろしくお

願いする。 

 

1  委員長の互選について 

牛尾座長  いかがしようか。 

  （ 「指名で」という声あり ） 

  ほかにご意見はないか。指名ということでよろしいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  では指名をお願いする。 

串﨑委員  委員長は、布施委員がよいと思うがどうか。 

牛尾座長  ただいま指名推選で布施賢司さんという推薦があったが、ほかの

方のご推薦はないか。ないようであれば布施賢司さんを議会運営委

員会の委員長ということで、当選人と認める。では布施委員長に交

代する。 

布施委員長  改めて、ただいま委員長推選していただいた14番議席、布施賢司

である。議会運営委員会は皆ご存じのとおり、各会派から選出され

た委員構成となっている。議会運営を円滑に運営するために設置さ

れたものである。私は地方自治法第109条第3項の協議事項において、

議会をスムーズに進めるために、しっかり頑張っていく所存である。

皆どうぞよろしくお願いする。 

 

2  副委員長の互選について 

布施委員長  ただいまから副委員長の互選を議題とする。副委員長の互選は指

名推選の方法と投票の方法、いずれにしようか。 

串﨑委員  同じく指名でお願いする。 

布施委員長  指名という言葉があった。異議はないか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  では指名推選の方法で行うことにした。どなたか指名があるか。 

串﨑委員  柳楽委員にお願いしたい。 

布施委員長  柳楽委員の指名があった。それでよろしいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  異議なしということで、副委員長に柳楽委員がご当選された。柳
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楽委員、指定席にお座り願う。ご挨拶をお願いする。 

柳楽副委員長  ただいま副委員長の推選をいただいた柳楽である。委員長を支え

皆としっかりとたくさんある課題の解決に向けて頑張っていきたい。

よろしくお願いする。 

 

3  座席の指定について 

布施委員長  座席については現在お座りの座席でよろしいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  では現在お座りの座席とを指定する。 

 

4  申し合わせ事項の確認について 

布施委員長  事務局から説明をお願いする。 

近重書記  ただいま申し合わせ事項を配信させていただいた。こちらの申し

合わせ事項については、これまでの間浜田市議会で積み上げられて

きたものである。今後も本申し合わせ事項に沿って議会運営を行う

こととしてよろしいか、委員長にご確認いただきたい。 

 また今後の情勢により随時見直しは行うこととしている。 

布施委員長  事務局から説明があった。今後も申し合わせ事項を引き継いで議

会運営を行うことでよろしいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

 

5  今後の流れについて(常任委員選出方法等) 

布施委員長  事務局から説明をお願いする。 

古森局長  これまでの会議でもろもろ何回もお示ししているとおりの流れで

進めさせていただきたい。 

 まずこの議会運営委員会が終了したら各派交渉会を行う。議題は

1件で監査委員の議会選出についてである。 

 次に常任委員会の委員の調整。先ほど正副議長が決まったので、

議長団によって最終的に調整を行う。常任委員会委員の調整が終わ

った後に全員協議会を開催して委員構成の最終報告をする。 

 その後、本会議、常任委員会、本会議散会後には議会広報広聴委

員会、議会運営委員会等を開催して本日は終了という流れである。 

 なお常任委員会の選出方法については、本会議で一覧を配付する

形で進めさせていただきたい。 

布施委員長  事務局から説明があった。何か意見があるか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

6  市長提出議案について（議案説明、付託先、審議日程等） 

布施委員長  事務局から説明をお願いする。 

古森局長  今配信した資料1-1をごらんいただきたい。これは現在委員であ
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る小池満氏の任期が11月17日をもって満了することに伴って提出さ

れたものである。後任の委員は引き続き小池氏を選任するというこ

とで提案が予定されている。付託先については総務文教委員会に付

託することになる。委員会で審査、採決後、本会議で委員長報告を

行い採決という流れである。 

 なお、議会運営委員会後の各派交渉会で協議する議会選出の監査

委員の選任の議案は、先ほどの議案の採決の後に市長追加提出議案

として提出され、議会選出の監査委員の選出案件は質疑、委員会付

託、討論を省略して説明後に採決という流れでさせていただきたい。 

布施委員長  事務局から説明があった。提案された進め方でよろしいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  ではそのように進める。 

 

7  特別委員会の設置について 

布施委員長  この件については10月27日の会派世話人会で、議会改革の特別委

員会は11月設置という意見を受けてのことで議題としている。ここ

では4点について協議をお願いする。 

 資料を配信した。これは改選前に設置されていたものを参考に案

を作成しているもので、協議事項は特別委員会の名称、調査目的、

定数（選出区分）、設置期限の4点である。 

 1点目、特別委員会の名称についてご意見を伺う。 

牛尾委員  議会改革推進特別委員会という名前でよろしいのでは。 

布施委員長  牛尾委員から、議会改革推進特別委員会と案が出たがどうか。 

川上委員  今言われた形でよろしいかと思う。 

布施委員長  皆もそれでよいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  では議会改革推進特別委員会を設置するということで了承された

ので、設置していきたい。 

 2点目に調査目的のご意見を伺う。 

牛尾委員  前任期の最後に特別委員会委員長が報告した。次の委員会にぜひ

やってほしいことが幾つかあったが、それを念頭に入れながら、今

日議長が所信表明で言った中の一端を入れながらも、新しい議会改

革を進めていくということで、大変大ざっぱな言い方だがそういう

ことでよろしいのでは。 

川上委員  浜田市議会の議会改革に関する事項について、調査及び検討を行

うことを目的とする、でよろしいかと思う。 

布施委員長  前委員会から引き継いだ項目、今集約して言ったことも併せて、

浜田市議会における議会改革調査及び目的を検討するということで

よろしいか。 

三浦委員  案で結構かとは思うが、文章に脱字があるのでその点だけ修正し
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ていただければと思う。「検討を行うことを目的とする」で。 

布施委員長  指摘があったのでそのようにさせていただく。では3点目、定数

と選出区分だが、定数についてご意見を伺う。 

牛尾委員  一つの案だが、前任期の中で特別委員会、これからできるのだろ

うがだぶらないことを前提に考えていくと、全体、議長を除く21名

を逆算して7名くらいが適当ではないかと。前回の議会改革に関し

ていえば7名くらいが議員間討議も十分できたということもあった。

今の新しい会派の中での私案だが、例えば公明を別に考えると公明

は2名なので1名、あとの会派は多少ばらつきがあるが2名ずつでい

くと7名になる、というのが私の私案である。 

布施委員長  牛尾委員から提案があったがどうだろうか。 

川上委員  今の提案でよろしいかと思う。 

沖田委員  先ほどの牛尾委員の提案でよろしいかと思う。 

布施委員長  皆それでよろしいと。全体の選出区分も言われたが、7名とし、

そして区分は4会派あるが、公明クラブは1名、あとの3会派は2名ず

つということで確認していただきたい。 

 4点目の設置期限については案にあるとおり、目的を達成するま

での期間設置としてよろしいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  では目的を達成する期間設置として、特別委員会を設置する。最

後に選出届けの提出についてご案内する。本日の17時までに事務局

へ提出していただきたい。 

 

8  その他 

⑴ 議長の常任委員会辞任届が提出された場合の取扱について 

⑵ 臨時会議における会議時間の延長の扱いについて 

⑶ その他 

布施委員長  次の2件について議会運営委員会を開催せずに、本会議で諮るこ

ととして進めてよろしいかを確認する。一つ、議長の常任委員会辞

任届が提出された場合の取り扱いについて。二つ、臨時議会におけ

る会議時間の延長の取り扱いについて。こちらについて議会運営委

員会を開催せずに本会議で諮ることとして進めてよろしいか。 

  （ 「異議なし」という声あり ） 

  では、以上で議会運営委員会を終了したい。引き続き各派交渉会

が行われるため、そのまま待機していただきたい。 

 

〔 12 時 01 分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

議会運営委員会委員長  布 施 賢 司   


